

**RADIOGRAFÍA** LOS CONGRESOS EN SALAMANCA. LA VERTIENTE ACADÉMICA

La Universidad trabaja en un Octavo Centenario con un extenso programa de congresos y jornadas de excelencia para «aprovechar ese plus de visibilidad» y establecer relaciones, redes y contactos «que queden para el futuro». En el calendario, los 40 años de la Constitución o una asamblea de rectores

CELIA SÁNCHEZ | SALAMANCA
celia.sanchez@eldiasalamanca.es

Congresos, congresos, congresos. Marcarán la pauta de un aspecto esencial en la celebración de los 800 años de vida de la Universidad. «Los hoteles se llenarán, habrá mucha gente en la ciudad, sí, pero nosotros no pretendemos llenar Salamanca, sino que nuestros grupos de investigación se internacionalicen más y establecer relaciones, redes y contactos que queden para el futuro, aprovechar ese plus de visibilidad que nos da la efeméride; lograr que uno de nuestros catedráticos sea presidente de una sociedad internacional, que una institución cree en Salamanca un secretariado permanente... No habremos hecho gran cosa si sólo organizamos acontecimientos singulares que se pasan sin más». El vicerrector Mariano Esteban (en la foto, a la izquierda) está al frente de la oficina del Octavo Centenario, en el Patio de Escuelas Menores. En su ordenador, aparecen ya los primeros congresos cerrados. La idea, llegar aproximadamente al medio centenario.

Trabaja la institución académica en tres áreas a la hora de confeccionar la lista de reuniones de especialistas. La primera, los encuentros de carácter institucional con uno destacado: «la gran asamblea de universidades, que lidera el Banco Santander». La última edición se celebró en Río de Janeiro en 2014; se trata de una convocatoria internacional con una periodicidad de cinco en cinco años, ritmo que ha cambiado para ajustarse al 2018 de Salamanca (la próxima prevista debería haber sido en 2019). «En Río -asegura Esteban- estuvieron presentes 1.300 rectores del ámbito latinoamericano». Será en el mes de mayo de 2018.

La segunda área temática estará marcada por «los congresos científicos de ámbito internacional». Aquí tendrán cabida desde una reunión del Consejo de Archi-

“PREFERIMOS UN PREMIO NOBEL A UN CANTANTE”



Mariano Esteban, izquierda, durante la entrega del Premio Eduardo Lourenço en Guarda, Portugal. / FOTO: USAL

PALABRA DE 800 AÑOS

“ ” MARIANO ESTEBAN
VICERRECTOR DEL OCTAVO CENTENARIO

«Organizaremos eso en lo que Salamanca tenga algo que decir»

«El cumpleaños se celebrará, pero no será una sucesión de fuegos artificiales. El objetivo es la mejora de nuestro papel»

vos a otras de americanistas, expertos en biodiversidad o responsables de televisiones y contenidos televisivos culturales y educativos en Latinoamérica.

Finalmente, el tercer apartado ahondará en las «aportaciones relevantes» que la Universidad de Salamanca ha hecho al mundo a lo largo de su historia. Aquí habrá congresos y jornadas dedicados a la Escuela de Salamanca en el siglo XVI, los 40 años de la Constitución española (que se cumplen en 2018) y el 70 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos (celebración que también se produce en el 2018).

MEDIDOR DEL DINAMISMO.

«Nuestro objetivo es salir reforzados institucionalmente, lograr una mejora de nuestro papel», recuerda Mariano Esteban. «Es un cumpleaños y se tiene que celebrar, pero no será una sucesión de festejos, de fuegos artificiales, de fiestas. Habrá conciertos, los habrá, pero no se puede quedar ahí la cosa. En todo caso -anuncia el vicerrector- preferimos a un Premio Nobel que a un cantante». Con esta declaración de intenciones, queda claro que el 2018 todo encuentro, congreso, reunión, jornada, grupo de expertos, sesión... que se organice quedará planteada como una carta de presentación con una idea estratégica: «que sea algo relevante donde Salamanca tenga cosas que decir»; además, un ámbito de presentación de conocimientos en el que quede patente «el dinamismo de la propia Universidad, de nuestros grupos, departamentos y facultades. El Octavo Centenario es un respaldo a las iniciativas de nuestra comunidad universitaria. No se puede decir que haya campos del conocimiento que queden al margen», asegura Esteban.

En definitiva: los que más se muevan dentro de la Universidad más se dejarán ver fuera. Cuando suene la campana de los 800 años de historia.



ZAMORA Y ÁVILA: CERCA AUNQUE NO NOS 'CERCAN'

ZAMORA. A 66 kilómetros por la A-66 de Salamanca y dos horas y media de Madrid. «Aquí no se realizan muchos congresos porque tenemos a Salamanca cerquita y nos quedamos un poco atrás», confiesan fuentes municipales del área turística. «Nuestro objetivo es trabajar para potenciar este tipo de visitante porque deja mucho dinero y es bastante fiel». La carencia: «un organismo que centre todo el trabajo relacionado con esto».

ÁVILA. A 112 kilómetros de Salamanca por la

A-50 y a una hora y media de Madrid. En Ávila, Lienzo Norte es un espacio polivalente que su gerente, Gonzalo Súnico, califica como «una mezcla entre el Palacio de Congresos salmantino y el CAEM». La cercanía de Salamanca, asegura Súnico, «no es especialmente relevante para nosotros, salvo en lo relativo a los campus derivados de la Universidad. Aquí se celebran las graduaciones de Turismo y Magisterio. Madrid, como negocio, nos aporta más», señala. La capital madrileña plantea habitualmente rentables visitas de congresis-

tas a Ávila en jornadas de un día de duración.

SALAMANCA. En congresos, es líder en este trío de ciudades. La hostelería charra juega un papel importante: «Tenemos un convenio de colaboración con el Ayuntamiento», asegura Cristina Ruiz, gerente de la asociación salmantina del sector. «Los congresistas nos piden sobre todo rutas de tapas o programas de acompañantes por la provincia». «El 2018 -añade- va a ser muy fuerte. Y pretendemos que su estela se traslade a 2019 y 2020».